
------------------------------------------Ata número cinco de dois mil e vinte e dois------------------------------------ 

--Ao décimo nono dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, reuniu a Assembleia 

Municipal em Sessão Ordinária, no auditório Municipal, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------- 

1. Período antes da ordem do dia; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Eleição do primeiro secretário da Mesa da Assembleia Municipal; ------------------------------------------------ 

b) outros assuntos; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Período ordem do dia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Câmara, acerca da atividade municipal, 

situação financeira e processos judiciais pendentes (artigo 25º, nº2, alínea c)), da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

b)  Indicação de um representante para Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de Mesão Frio – 

Modalidade Alargada.-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

c) Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais autorizados pela Assembleia 

Municipal, nos termos do nº1, artigo 30.º, das Normas de Execução Orçamental, que fazem parte 

integrante das Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2022 – Tomar conhecimento;------------- 

d)  Concurso Público para aquisição de Energia Elétrica em Media Tensão Especial, para as instalações 

dos Municípios da CIMDOURO e afins – 2023 – Protocolo de Constituição de agrupamento de 

entidades adjudicantes – Proposta de aprovação;-------------------------------------------------------------------- 

e) Documentos Previsionais para o ano 2023 e Propostas Anexas, nos termos da alínea a), b), c), f) j) e 

o), do nº1, do artigo 25.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro conjugado com o n.º 1, do artigo 

45.º, da Lei n.º 73/2013, de 03 de Setembro;-------------------------------------------------------------------------- 

a) Orçamento Municipal (Receita e Despesa) – Proposta de Aprovação; ------------------------------------ 

b) Grande Opções do Plano (PPI e PAM) – Proposta de Aprovação; ------------------------------------------ 

c) Relatório da Política Orçamental – Proposta de Aprovação; ------------------------------------------------ 

d) Relatório Orçamental Geral – Proposta de Aprovação; ------------------------------------------------------- 

e) Articulado com as Normas de Execução Orçamental, incluindo o pedido de Autorização 

Genérica para dispensa de Autorização Prévia para Compromissos Plurianuais, entre outras – Proposta 

de Aprovação; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

f) Atualização da Tabela de Taxas e Licenças, que faz parte integrante do Regulamento de Liquidação e 

Cobrança de Taxas Municipais, em função da taxa de inflação publicada pelo INE - Proposta de 

aprovação; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

g) Mapa de Pessoal – Proposta de Aprovação; ---------------------------------------------------------------------------- 

h) Mapa de Encargos Anuais – Empréstimos de Médio e Longo Prazos, para o ano de 2023 – Tomar 

conhecimento; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

i) Empréstimo a Curto Prazo para o ano de 2023 – Proposta de Aprovação; ------------------------------------- 

7. Período aberto ao público; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Presentes os senhores, Carlos Manuel Pombo Soares Silva, Presidente da Assembleia Municipal, 

primeira secretária Ana Cristina Alves Rodrigues da Costa, segundo secretario, Luís Miguel Silva 
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Marques, Pedro Miguel Alves Poças, Marco António Gonçalves Teixeira, Jorge Filipe Portela, José 

Eduardo Branco dos Santos, António César Vicente Nunes, Vítor Miguel Barros da Fonseca, Francisco 

Guedes Moreira, José Ângelo Pinto Vieira, Carlos Alexandre Dias Pereira (PS), Anabela Valério Marrafa 

de Macedo, Carlos Alberto Esteves Miranda, Custodio Pereira Pinto, Vítor Manuel Vieira de Oliveira e 

Hugo Sérgio da Silva Marques de Sousa (MMMF), Maximiano Pereira Correia e Maria Teresa Alves Lúcio, 

(PPD/PSD).---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presentes os senhores, Paulo Jorge Peres Teixeira da Silva, Presidente da Câmara Municipal, Manuel 

Fernando Mesquita Correia e Justina Alexandra de Sousa Teixeira, vereadores do (PS) e Diogo Miguel 

Figueiredo Rocha, vereador do (MMMF). ----------------------------------------------------------------------------------- 

FALTAS: Joana Monteiro Pires de Lima do (PS), Carlos Eduardo Almeida de Abreu Amorim (PPD/PSD), 

Margarida Correia Pinto do (MMMF) e Mário Luís Mendes de Sousa Pinto, vereador do (MMMF). ---------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1 --Iniciada a sessão o senhor Presidente da Assembleia Municipal, após cumprimentar os presentes, 

declarou aberta a sessão, seguindo-se de imediato a eleição para primeiro secretario da Mesa da 

Assembleia através de escrutínio secreto. Por proposta do grupo parlamentar do PS, única apresentada, 

foi eleita o membro Ana Cristina Alves Rodrigues da Costa, com doze votos a favor e sete votos brancos.  

De seguida submeteu a votação a ata da reunião anterior que foi aprovada por unanimidade. -------------- 

2 – Sob proposta do senhor Presidente da Assembleia Municipal, que viria a ser- subscrita por todos os 

membros presentes, foi aprovada por unanimidade a moção anexa, relativa ao projeto de decisão por 

parte da DGArtes (Direção-Geral das Artes) que se traduzirá na negação de apoio financeiro nos 

próximos quatro anos à companhia de teatro Filandorra - Teatro do Nordeste, no âmbito a candidatura 

ao Programa de Apoio Sustentado na área do Teatro (Criação) que esta oportunamente apresentou.----- 

--Aberto o período antes da ordem de trabalhos, pediu a palavra o membro da assembleia eleito pelo 

MMMF, Carlos Miranda, que após cumprimentar os presentes, referiu que não esteve presente na 

ultima reunião onde foi abordado o tema da renuncia da primeira secretária e que na ata ficou escrito 

que por informação do Senhor Presidente do Município a Doutora Marisa foi ameaçada na praça 

publica, continuou referindo que é uma situação grave e que deveria ser apurado quem foi o autor da 

ameaça e que o grupo do MMMF sempre teve uma relação cordial com a Doutora Marisa pelo que se 

põe totalmente a margem deste acontecimento. Questionou o Senhor Presidente da Câmara sobre as 

constantes falhas de energia e também se as obras da zona industrial e do estádio de futebol já foram 

entregues.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

-- Pediu a palavra o membro eleito pelo MMMF Hugo Sousa que após cumprimentar os presentes, disse 

ter gostado de ver aplicada uma ideia com origem no MMMF, referindo-se a localização da feira 

medieval nas festividades do Santo André, terminou questionando o Senhor presidente da Câmara 

sobre quais os pontos abordados na reunião com a Ministra da Coesão Territorial.------------------------------ 

--Pediu a palavra o membro eleito pelo PS Pedro Poças que após cumprimentar os presentes, endereçou 

os parabéns ao executivo pelo sucesso obtido na realização da feira anual de Santo André, feira 

medieval e iluminação da avenida, terminou questionando o Senhor Presidente do Município sobre os 
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pontos de situação da residência de estudantes e da transferência de competências na área da saúde e 

educação.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Pediu a palavra o membro eleito pelo PS Vítor Fonseca que após cumprimentar os presentes 

agradeceu ao executivo a realização de teatro nas freguesias e questionou o Senhor Presidente do 

Município sobre o ponto de situação relativo ao grande incêndio que ocorreu em Donsumil, Vila Marim. 

--O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Mesão Frio, após cumprimentar todos os presentes, 

começou por referir que na situação da Doutora Marisa ficou evidente que a questão nada tem a ver 

com o MMMF. Abordou a questão das quebras de energia informando que se trata de uma situação 

generalizada e que se prende com uma obra de fundo que está a ser realizada pela E-Redes. Informou 

que a obra da zona industrial foi entregue em março e que a obra do Estádio também já foi entregue 

apesar de ainda estar em falta o pagamento do ultimo auto e estar em curso o licenciamento junto da 

associação de futebol de Vila real. Da reunião com a Ministra da coesão territorial o Senhor Presidente 

do Município informou que foram abordados os seguintes assuntos:  Reabilitação das piscinas através 

da eficiência energética, áreas de construção da zona industrial, transferência da residência de 

estudantes com escritura a realizar em breve. Relativamente a transferência de competências na 

educação, foram identificadas varias deficiências dado que não foram acautelados todos os interesses 

do agrupamento de escolas aquando da transferência, nomeadamente no valor que a autarquia recebe 

para obras no edifício e nas falhas detetadas na cozinha com falta de material e material degradado, no 

isolamento dos edifícios, no aquecimento e no ginásio. Relativamente à transferência de competências 

na área da saúde o Senhor Presidente do Município informou que ainda não assinou o acordo dado que 

não concorda com os termos do mesmo. Referiu sobre a iluminação da avenida que foi uma boa aposta 

a concentração do Natal na mesma com a mostra de presépios e organização de eventos e que se trata 

de um processo evolutivo com tendência a melhorar. Sobre o Santo André e a localização da feira 

medieval referiu que foi uma excelente ideia do grupo de trabalho que projetou as atividades e que 

permitiu a deslocação das pessoas por toda a Vila. Relativamente ao teatro nas freguesias apontou que 

excelência da ideia deverá ser replicada em outras áreas. Sobre o incêndio em Vila Marim o Senhor 

Presidente informou que no dia seguinte os serviços do Município estavam no terreno e resolveram 

muitos problemas, faltando ainda a transferência do estado relativo a essa calamidade. ---------------------- 

Pediu a palavra o membro eleito pelo MMMF Anabela Marrafa para referir que ainda em relação a ata 

anterior está escrito que a senhora ministra da coesão referiu que nos últimos anos as sucessivas 

direções do agrupamento não fizeram chegar a quem de direito o estado de degradação do 

equipamento e que assim era importante perceber a quantos anos é que se refere, até porque toda a 

comunidade observa que naquele agrupamento tem havido intervenções, nomeadamente com a 

retirada de elementos que contêm amianto o que revela comunicação por parte das direções.-------------- 

-- No ponto a), período da ordem do dia, Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Câmara, 

acerca da atividade municipal, situação financeira e processos judiciais pendentes (artigo 25º, nº2, 

alínea c), da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o senhor Presidente da Câmara Municipal, Paulo Silva, 

informou do  trabalho que está a ser realizado e que pode ser confirmado com a leitura do documento 
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entregue, destacando as diversas reuniões com entidades oficiais e particulares, os inúmeros eventos, e 

as obras realizadas. Abordou com especial enfoque a reunião com a Ministra da Coesão, onde foram 

abordados vários assuntos, nomeadamente o projeto do IC26, reuniões com investidores sobre vários 

projetos na área do turismo, assinatura de protocolo com a associação bagos douro, reunião na 

Cimdouro com a CCDR relativamente a distribuição de verbas do pt 2030, realização da feira de Santo 

André com nova roupagem e aposta nos produtos locais, terminou Informando a Assembleia que a 

divida do município se situa nos quatro milhões quatrocentos e sessenta mil euros.---------------------------- 

-- No ponto b) Indicação de um representante para Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de 

Mesão Frio – Modalidade Alargada; Tendo sido apresentada uma única proposta, foi eleito por 

escrutínio secreto o Senhor Presidente da Assembleia, Carlos Pombo Silva, com doze votos a favor e 

sete votos brancos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto c) Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais autorizados pela 

Assembleia Municipal, nos termos do nº1, artigo 30.º, das Normas de Execução Orçamental, que fazem 

parte integrante das Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2022 – Tomar conhecimento; Não 

havendo ninguém inscrito para intervir, foi tomado conhecimento. ------------------------------------------------- 

-- No ponto d) Concurso Público para aquisição de Energia Elétrica em Media Tensão Especial, para as 

instalações dos Municípios da CIMDOURO e afins – 2023 – Protocolo de Constituição de agrupamento 

de entidades adjudicantes – Proposta de aprovação; O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra 

efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi posto à 

votação o documento em mérito que foi aprovado por unanimidade. -------------------------------------------- 

-- No ponto e) Documentos Previsionais para o ano 2023 e Propostas Anexas, nos termos da alínea a), 

b), c), f) j) e o), do nº1, do artigo 25.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro conjugado com o n.º 1, do 

artigo 45.º, da Lei n.º 73/2013, de 03 de setembro; O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra 

efetuou uma explicação sobre o documento referindo que o considera um documento politico de 

previsão que assenta no programa eleitoral onde o primeiro foco é nas pessoas e na ação social onde as 

verbas foram reforçadas, assenta também na qualificação das pessoas, na valorização do território, 

recuperação de edifícios e equipamentos, atualização informática e de comunicações, melhoramento de 

transportes com aquisição de autocarro, na proximidade entre autarcas e munícipes, no turismo, na 

agricultura, no rigor orçamental, na transferência de competências para as freguesias, no apoio a todas 

as associações e organismos, no assegurar de refeições, transporte escolar e material didático, no apoio 

para medicamentos aos idosos e carenciados, na maior cobertura de iluminação publica, na estratégia 

local de habitação, e na recuperação do rio Teixeira e transferência da praia da rede. Em relação as 

prioridades para o mandato, as mesmas assentam em: aquisição de viaturas elétricas, criação de bolsas 

de agua nas zonas florestais, espaços verdes, parque tecnológico, ic26, rede miradouros, passadiço ou 

caminho pedonal no rio Teixeira desde Mafômedes até a foz em parceria com Município de Baião. 

Terminou referindo que se mostra bastante preocupado com a transferência de verbas a receber no 

próximo ano e que só a massa salarial absorve 30.9% do orçamento. ----------------------------------------------- 
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-- Pediu a palavra o membro eleito pelo MMMF Hugo Sousa para referir que a percentagem que é 

absorvida pela massa salarial é elevada e para questionar se está em equação a obtenção de receita 

extra através do rio e da sua navegação com o fluxo de barcos e turistas. ------------------------------------------ 

-- O Sr. Presidente da Câmara, explicou que lamentavelmente não, dado não ser esse o entendimento 

da CIMDOURO e do Turismo Porto e Norte. -------------------------------------------------------------------------------- 

-- Pediu a palavra o membro eleito pelo MMMF Carlos Miranda para referir que em relação ao mapa de 

pessoal entende que a descentralização em curso é feita sem qualquer critério e faz com que os 

recursos humanos das autarquias estejam completamente desajustados, que as CIMS gastam milhões 

em matéria de educação a fazer propostas replicadas relativamente ao que as escolas fazem, sem 

qualquer critério simplesmente porque há um grupo de pessoas a quem querem dar emprego. 

Perguntou qual o perfil de funcionários que as Camaras recrutam? O que é que está na base da 

contratação? Qualquer pessoa dirá que é em função da necessidade, mas que aposta que o perfil está 

mais relacionado com as escolas de formação que estão mais próximas dessa câmara do que 

propriamente com as necessidades das câmaras, em Municípios extremamente pequenos muito 

parecidos sociologicamente e culturalmente, a Câmara A tem um grupo de técnicos superiores da área 

da universidade que está próxima e a Câmara B tem outro grupo de profissionais ou técnicos superiores 

da faculdade ou escola superior que lhe está próxima. É uma situação que dá que pensar porque de 

facto o recrutamento das pessoas, ainda que haja necessidade em muitas áreas, muitas das vezes não é 

isso que está por trás dessas admissões. Os recursos humanos têm tendência a aumentar porque temos 

mais competências e esta situação vai provocar danos a medio e longo prazo. As autarquias têm por 

habito colmatar empregos que as sociedades privadas não criam. Terminou referindo que em termos 

globais o aumento de pessoal é perigoso financeiramente. ------------------------------------------------------------ 

-- O Sr. Presidente da Câmara referiu que concordaria com a posição do deputado se os problemas dos 

munícipes pudessem ser resolvidos a montante, que ouve muita gente a falar do interior, mas que não 

vê ninguém a fazer nada por ele, que o problema está no estado, que quase nenhuma câmara, tirando 

os grandes centros urbano, tem capacidade de resolver problemas como fixação de pessoas e criação de 

emprego. No que diz respeito a Camara de Mesão Frio esclareceu que o quadro da câmara está 

envelhecido o que provoca uma quantidade enorme de baixas, que este ano o setor dos transportes já 

vai com mais de trinta mil euros em horas extras porque a Câmara só tem nove motoristas, chegando ao 

ponto de terem de parar ao fim de semana por terem chegado ao limite de horas de condução imposto 

pelo tacógrafo. Existe ainda o problema de que os bons quadros não concorrem a Câmara derivado ao 

valor das retribuições fixadas para a função pública. --------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto e) alínea a) Orçamento Municipal (Receita e Despesa) – Proposta de Aprovação; O Sr. 

Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo 

ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por 

maioria com doze votos a favor dos membros do PS e sete abstenções dos membros PPD/PSD e MMMF.  

-- No ponto e) alínea b) - Grande Opções do Plano (PPI e PAM) – Proposta de Aprovação; O Sr. 

Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo 
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ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por 

maioria com doze votos a favor dos membros do PS e sete abstenções dos membros PPD/PSD e 

MMMF.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto e) alínea c) – Relatório da Política Orçamental – Proposta de Aprovação; O Sr. Presidente da 

Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo ninguém inscrito 

para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por maioria com doze votos 

a favor dos membros do PS e sete abstenções dos membros PPD/PSD e MMMF. -------------------------------- 

-- No ponto e) alínea d) Relatório Orçamental Geral – Proposta de Aprovação; O Sr. Presidente da 

Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo ninguém inscrito 

para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por maioria com doze votos 

a favor dos membros do PS e sete abstenções dos membros PPD/PSD e MMMF. -------------------------------- 

-- No ponto e) alínea e) articulado com as Normas de Execução Orçamental, incluindo o pedido de 

Autorização Genérica para dispensa de Autorização Prévia para Compromissos Plurianuais, entre outras 

– Proposta de Aprovação; O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre 

o documento. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito 

que foi aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------------

- No ponto e) alínea f) Atualização da Tabela de Taxas e Licenças, que faz parte integrante do 

Regulamento de Liquidação e Cobrança de Taxas Municipais, em função da taxa de inflação publicada 

pelo INE - Proposta de aprovação; O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma 

explicação sobre o documento. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o 

documento em mérito que foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------ 

-- No ponto e) alínea g) Mapa de Pessoal – Proposta de Aprovação; O Sr. Presidente da Câmara, no uso 

da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi 

posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por maioria com doze votos a favor dos 

membros do PS e sete abstenções dos membros PPD/PSD e MMMF. ----------------------------------------------- 

-- No ponto e) alínea h) Mapa de Encargos Anuais – Empréstimos de Médio e Longo Prazos, para o ano 

de 2023 – Tomar conhecimento; O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação 

sobre o documento. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi tomado conhecimento. ---------------- 

-- No ponto e) alínea i) Empréstimo a Curto Prazo para o ano de 2023 – Proposta de Aprovação; O Sr. 

Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo 

ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3--Período aberto ao Público, não se registaram quaisquer pedidos de intervenção. ---------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, foi lida e aprovada por unanimidade a minuta da reunião, sendo, de 

seguida, encerrada a sessão, pelas vinte e três horas e vinte minutos. ---------------------------------------------- 
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Presidente da Mesa da Assembleia Municipal 

 

________________________________________________ 

(Carlos Manuel Pombo Soares Silva) 

 

A Primeira Secretária da Assembleia Municipal 

 

________________________________________________ 

(Ana Cristina Alves Rodrigues da Costa) 

 

o Segundo Secretário da Assembleia Municipal 

 

________________________________________________ 

(Luís Miguel Silva Marques) 


